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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO FISCAL DO REGIME PRÓPRIO DE 1 

PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES DO ESTADO DE SANTA CATARINA. 2 

Ata n° 146. Aos vinte e hum  dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e 3 

quatro, a 36ª. Sessão Ordinária do Conselho Fiscal  do Regime Próprio de Previdência 4 

dos Servidores do Estado de Santa Catarina, de forma híbrida (presencial e por 5 

videoconferência) no auditório do décimo primeiro andar do edifício sede do Instituto 6 

de Previdência do Estado de Santa Catarina – IPREV-SC, localizado à Rua Visconde de 7 

Ouro Preto, 291, centro, Florianópolis. Conforme Publicação no Diário Oficial No. 8 

22205 de 16 de fevereiro de 2024. Presentes os membros efetivos titulares, biênio 9 

2023/2025. Convidados: O Atuário Luiz Claudio Kogut - Atuário da Empresa Actuarial 10 

Assessoria e 11 

Consultoria Atuarial Ltda; e, o Presidente do IPREV-SC, Mauro Luiz de Oliveira.   O Vice-12 

Presidente, Conselheiro Marcos, iniciou a abertura da Assembleia no horário, 13 

comunicando que o Presidente já estaria se deslocando às dependências do IPREV-SC. 14 

Realizada a leitura dos assuntos previamente agendados, o Conselheiro Paulo, solicitou 15 

a inversão da pauta, que fora de imediato aceito, para a exposição do atuário, como 16 

primeiro assunto a ser tratado em assembléia. Com a chegada do Presidente Johni, o 17 

mesmo passou a presidir os trabalhos, sendo repassado pelo Vice-Presidente Marcos, 18 

da inversão da pauta a pedido do Conselheiro Paulo. 1- Discussão e aprovação da Ata 19 

da sessão anterior, com emendas.  A ata nº 145 foi deliberada e aprovada por 20 

unanimidade dos membros. 2– Comunicados do Presidente e Conselheiros. O 21 

Conselheiro Presidente Johni, antes de passar a palavra ao atuário, Senhor Luiz Cláudio 22 

Kogut , para sua exposição, registrou a presença do Presidente Mauro do Iprev-SC. 3- 23 

Ordem do dia: Com a inversão da pauta, se deu início ao assunto previamente 24 

agendado. 3.1 Exposição do atuário Senhor Luiz Cláudio Kogut. O Presidente Johni,  25 

passou a palavra ao atuário. O Senhor Luiz Cláudio Kogut, inicialmente realizou breves 26 

comentários da importância do Relatório da gestão atuarial, nos dando conta da 27 

importante ferramenta de monitoramento dos resultados atuarias dos planos de 28 
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custeio e de benefícios de gerenciamento do RPPS, razão da análise de resultados das 29 

avaliações, evolução das receitas e despesas estimadas e efetivamente executadas, 30 

considerando a massa de segurados. Das planilhas demonstradas, foi possível 31 

conhecer o montante de valores de forma individualizada por categoria, desse 32 

comprometimento no RPPS, e da insuficiência financeira, reflexos do déficit atuarial 33 

por fim, reforçou a complexidade dessas análises, as quais se utilizam de referências e 34 

indicadores, que fazem parte da plataforma da base de cálculos futuros. Destaque foi 35 

considerado, dentre outros, quanto a expectativa de vida do segurado, as novas 36 

mudanças na legislação, em especial no RPPS, aos segurados IPREV-SC, com a 37 

segregação de massa (criação de fundos) e, nova disposição aos militares e futuros 38 

segurados a partir de 2024. Encerrado a exposição, o Presidente Johni consultou os 39 

conselheiros acerca da exposição do atuário. Antes porém, passou a palavra ao 40 

Presidente Mauro do IPREV-SC, no sentido de conhecer se gostaria de se manifestar. O 41 

Presidente Mauro, reiterou da importância do Relatório Anual do Atuário, comentou 42 

dos índices de referências utilizados em análise pelo atuário, exemplificou que a 43 

gestão atuarial, se mostra uma ferramenta importante de monitoramento, destacou 44 

em análises como é o caso da previdência e seguros; após o Presidente Johni,  45 

comentou acerca do déficit, dos dados apresentados, com observação a massa de 46 

militares no conjunto de análise do déficit atuarial, além de outras referências, 47 

destacando que ao longo dos anos, o nosso RPPS, têm realizado mudanças em razão 48 

de várias leis implantadas, com reflexos na vida dos segurados, como é o caso da 49 

dilatação do tempo à aposentadoria, etc. O Conselheiro Eduardo realizou perguntas ao 50 

atuário quanto a forma da divulgação da insuficiência financeira ao RPPS, da impressão 51 

repassada de forma global, que no seu entender merece se conhecer de maneira 52 

individualizada por categoria, das receitas de custeio, do tratamento de alíquotas – 53 

percentuais diferentes entre segurados, por fim, quis destacar que o RPPS, ao ser 54 

considerado como um sistema solidário e contributivo, merece essas observações 55 

quando comentarmos sobre equilíbrio financeiro dos fundos. O Conselheiro Marcos, 56 
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fez referência ao atuário, quanto ao Pró-gestão do RPPS, sob a coordenação do 57 

Ministério da Previdência Social, se há um acompanhamento pelo atuário, razão de 58 

sua observação quanto a especial atenção dada pelo ministério, dentre outros 59 

assuntos, ao relatório anual da gestão atuarial. Comentou da necessidade de 60 

capacitação aos conselheiros, de modo que pudessem obter uma melhor compreensão 61 

ao tema “atuário”, razão da complexidade que envolve a análise de médio e longo 62 

prazo, além de terminar o assunto destacando que o Programa do Pró-gestão, nos 63 

níveis de aderência mais elevados (IV nível), exige um atuário, cargo efetivo na 64 

Unidade Gestora, além de um servidor do quadro efetivo do controle interno. O 65 

Presidente do IPREV-SC, comentou que tomou conhecimento recentemente, logo que 66 

chegou, que o IPREV-SC, não possui um profissional habilitado no quadro funcional. 67 

Reiterou seu compromisso com a capacitação aos conselheiros e servidores do quadro 68 

do IPREV-SC, da sua expectativa com os novos concursados a serem ingressados, e da 69 

necessidade de inseri-los, desde o início no comprometimento com o tema 70 

“previdência”, por fim, agradeceu o atuário por atender aos chamados da Presidência 71 

do IPREV-SC, e dos Conselheiros. O atuário Luiz Cláudio Kogut , reforçou da 72 

importância de ações internas no IPREV-SC, quanto ao atuário, principalmente à 73 

obtenção de fontes de pesquisas,  informações qualificadas de importância à análise e 74 

produção do relatório anual atuarial e por fim, se colocou a disposição para realizar um 75 

curso sobre o tema, pois faz parte do seu contrato com o IPREV-SC.  O Conselheiro 76 

Marcos, ficou satisfeito com as considerações e discussões envolvendo a temática de 77 

exposição, sua complexidade e reconhecimento que a análise atuarial, embora uma 78 

importante ferramenta de monitoramento, trata de expectativas futuras de médio e 79 

longo prazo, envolvendo variáveis que por fim, buscam demonstrar de forma 80 

planilhada o comportamento ao equilíbrio atuarial a partir dos planos de custeio e 81 

benefícios,  dessas previsões. O Conselheiro Paulo, registrou ao Presidente do IPREV-82 

SC,  os fatos históricos envolvendo a previdência no Governo do Estado de Santa 83 

Catarina, especialmente quanto a herança recebida pelos atuais segurados do RPPS, de 84 
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passivos alheiros a vontade dos servidores, como as reformas e pouca importância 85 

destinada no passado ao tema “previdência”. Destacou da importância de uma gestão 86 

firme e equilibrada das ações de governo, pois é reconhecido que a massa de 87 

servidores estão envelhecendo, e não há a médio prazo, soluções que venham a 88 

garantir o equilíbrio financeiro do RPPS, Mas, o Estado se torna solidário com os 89 

segurados. Nesse sentido, desejou ao Presidente Mauro  do IPREV-SC, sucesso na sua 90 

missão e, assegurando que ele e os demais conselheiros do COFIS, ficam a disposição 91 

para ações que venham a fortalecer do IPREV-SC.  Finalizado o assunto, o Presidente 92 

Johni, tratou do próximo assunto agendado. 3.2 Relatoria do mês de dezembro/2023, 93 

do Conselheiro Paulo. O Conselheiro Paulo, registra seu encaminhamento tempestivo 94 

aos conselheiros do seu relatório, facilitando assim, que de imediato, realizasse a 95 

leitura da sua conclusão: I) Implementação de melhorias na sistematização 96 

administrativa visando sejam disponibilizados os respectivos relatórios e dados no 97 

máximo até o último dia útil do mês subsequente à cada competência, visando 98 

viabilizar o atendimento das diretrizes de avaliação e pronunciamento deste Conselho; 99 

II) Reunir, com periodicidade mensal e de forma unificada ( relatório único e 100 

específico), informações das respectivas demonstrações das aplicações; III) 101 

Recomendar seja apresentado mensalmente relatório de Execução dos Contratos, 102 

independentemente de não constar no Art. 5º do Decreto Estadual nº 2.398 de 103 

18.09.2014. Colocado em discussão o relatório, se manifestaram: O Conselheiro 104 

Marcos, fez referência a peça qualificada produzida do relatório, considerou um 105 

modelo “matriz”, a ser seguido, sua forma estruturada. Comentou com o Presidente 106 

Johni, da necessidade de deliberar sobre o encaminhamento do assunto, por seus 107 

reflexos. Na oportunidade, houve outras manifestações dos conselheiros quanto aos 108 

itens elencados em conclusão do relatório do conselheiro Paulo, resultando na 109 

concordância de encaminhamento de expediente à Presidência do IPREV-SC, dado a 110 

relevância do assunto, e caso as medidas fossem adotados de imediato em seu 111 

processamento interno na Unidade Gestora, permitirá melhorias e facilitará a análise 112 
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pelos conselheiros relatores. 4. Sugestão temas: Na sequência, o Conselheiro 113 

Presidente, deliberou que a próxima Reunião Ordinária será realizada de forma 114 

híbrida, presencial e por videoconferência no dia 05 de março de 2024, às 14:00 horas.  115 

A pauta da reunião deverá ser estabelecida, pelo Senhor Presidente no instrumento 116 

convocatório. O Presidente deu por encerrada a reunião, da qual eu, DAGMAR DIANA 117 

FAVA, Secretária, lavrei a presente Ata que após lida e aprovada, vai assinada pelos 118 

Conselheiros presentes na reunião. 119 

JOHNI LUCAS DA SILVA                                        MARCOS FELIPPE 120 

Representante da Categoria dos Ativos          Representante da Categoria dos Pensionistas 121 

Presidente                                                                           Vice-presidente 122 

 123 

DAGMAR DIANA FAVA                       ÂNGELA REGINA DOS SANTOS EICKHOFF 124 

Representante do Poder Executivo                         Representante da Categoria de Inativos 125 

Secretária 126 

 127 

EDUARDO CARDOSO SILVA             PAULO HENRIQUE ROCHA FARIA JUNIOR 128 

Representante do Poder Judiciário                      Representante do Poder Legislativo 129 


